
м

ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОРГАН ПЕЧАТИ ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОРГАН ПЕЧАТИ ОБЩЕСТВЕННОГО ДВИЖЕНИЯ «ДОНЕЦКАЯ РЕСПУБЛИКА»ОБЩЕСТВЕННОГО ДВИЖЕНИЯ «ДОНЕЦКАЯ РЕСПУБЛИКА»

СОЦИАЛЬНО-ПОЛИТИЧЕСКОЕ ИЗДАНИЕСОЦИАЛЬНО-ПОЛИТИЧЕСКОЕ ИЗДАНИЕ

№ 6 (437)№ 6 (437)
15.02.202415.02.2024
ЧЕТВЕРГЧЕТВЕРГ  

СИЛА СИЛА 
ЖЕНЩИН-ЖЕНЩИН-
ЛИДЕРОВ –ЛИДЕРОВ –
В ЕДИНСТВЕВ ЕДИНСТВЕ

РОССИ Я РОССИ Я 
ОБЪЕДИН ЯЕТ ОБЪЕДИН ЯЕТ 
СЕРДЦАСЕРДЦА

РЕАКЦИЯ РЕАКЦИЯ 
НА ОЧЕРЕДИ – НА ОЧЕРЕДИ – 
МГНОВЕННАЯМГНОВЕННАЯ

4-5 83

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ ИМЕНИ НАШИХ ГЕРОЕВИЗБИРАТЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ ИМЕНИ НАШИХ ГЕРОЕВ

ДОНЕЦКАЯ РЕСПУБЛИКАДОНЕЦКАЯ РЕСПУБЛИКА

55      ●●  Герои среди нас Герои среди нас ●● 66        ● ● На острие На острие ●● 77    ● ● Приемные партииПриемные партии  ●●
Годовщина. Уже год в Республи-Годовщина. Уже год в Республи-
ке функционирует Главное управле-ке функционирует Главное управле-
ние Росгвардии по ДНР. Начинали ние Росгвардии по ДНР. Начинали 
с нуля, а теперь силовики успешно с нуля, а теперь силовики успешно 
выполняют самые сложные задачи.выполняют самые сложные задачи.

Благодаря  партпроекту  «Новая Благодаря  партпроекту  «Новая 
школа» состоялась встреча учени-школа» состоялась встреча учени-
ков  Белояровской школы Амвроси-ков  Белояровской школы Амвроси-
евского района ДНР с участником евского района ДНР с участником 
СВО Иваном (Кулибиным).СВО Иваном (Кулибиным).

Зимний ад Куйбышевского Зимний ад Куйбышевского 
района – так дончане, района – так дончане, 
которые живут в этом районе, которые живут в этом районе, 
описывают зиму 2023–2024.описывают зиму 2023–2024.

В отношении к людям мелочей В отношении к людям мелочей 
не бывает. В этом уверены и не бывает. В этом уверены и 
именно так и работают именно так и работают 
сотрудники общественных сотрудники общественных 
приемных ЕР ДНР.приемных ЕР ДНР.

Всего месяц остался до выборов Президента России. Прой-
дут они с 15 по 17 марта, и в преддверии их старта Глава 
Донецкой Народной Республики Денис Пушилин провел ра-
бочую встречу с представителями избирательной системы 
региона. В ней участвовали председатель Избирательной 
комиссии ДНР Владимир Высоцкий, члены территориаль-
ных и участковых избиркомов Республики.

«Мы в Донбассе впервые будем участвовать в выборах Пре-
зидента, для нас это долгожданное событие», – сказал Денис 
Владимирович в своем обращении к участникам мероприятия.

По социологическим данным, в ДНР прогнозируется высо-
кая активность избирателей. Это заставляет отдельно отрабо-
тать вопросы безопасности процесса голосования, подчеркнул 
Денис Пушилин.

В полной готовности к проведению выборов, в том числе и 
в вопросах безопасности, заверил Главу председатель Избира-
тельной комиссии ДНР Владимир Высоцкий.

«Мы уже завершили обучение членов территориальных из-
бирательных комиссий. Сейчас завершаем обучение членов 

участковых избирательных комиссий. Все наши коллеги зна-
ют законодательство на пять с плюсом», – рассказал Влади-
мир Юрьевич.

Выборы проходят в сложных условиях проведения специаль-
ной военной операции и вопросам безопасности – отдельное 
внимание. Поэтому и голосование запланировано досрочное – 
с 10 по 14 марта включительно.

«Проведем эти выборы на достойном уровне и покажем все-
му миру, чего стоит народ Донбасса», – заверил председатель 
ЦИК ДНР.

В ходе рабочей встречи со своими предложениями выступи-
ли и непосредственно сами участники местных избиркомов. 
Председателю ТИК № 24 города Иловайска Наталье Кравцо-
вой принадлежит идея оформления на избирательных участ-
ках стендов памяти погибших героев ДНР.

Денис Пушилин идею поддержал, и в том же Иловайске на 
избирательном участке в школе, где учился Гиви – народный 
командир Михаил Толстых, сейчас оформляют уголок его 
памяти.

«Многие наши земляки погибли ради того, чтобы Донбасс 

вернулся в Россию. Думаю, люди на местах захотят сами опре-
делить, именем какого героя назвать свой избирательный уча-
сток. И пусть на таких участках будут не только стенды, но и 
памятные таблички», – прокомментировал Глава ДНР.

Секретарь УИК № 252 города Донецка Татьяна Московчук, 
к слову, награжденная Президентом России медалью «За хра-
брость», предложила по образцу проекта «Герои среди нас» 
дать старт и проекту, рассказывающему о жизни и работе чле-
нов УИК на местах. Эту идею Денис Владимирович также под-
держал и даже предложил название – «Сильные духом».

Была и торжественная часть: Глава ДНР вручил почетные 
грамоты и благодарности представителям избирательной 
системы Республики, проявившим особое мужество в ходе 
выборов.

«Члены избирательных комиссий в ДНР – это героические 
люди!» – сказал в частности Глава.

Не согласиться с этим невозможно – с такими людьми наша 
страна и наш регион будут только развиваться.

Яна СОКОЛОВА

22      ● ● Новости Новости ●●



2
Новости

 ДОНЕЦКАЯ РЕСПУБЛИКАЧетверг, 15 февраля 2024

ZАZА

АВТОБУСЫ АВТОБУСЫ 
ДОЛЖНЫ ЕЗДИТЬ!ДОЛЖНЫ ЕЗДИТЬ!

Друзья!
Сегодня исполняется ровно 35 лет с той памятной 

даты, когда советские войска были выведены из 
Афганистана. И сегодня мы чествуем наших вои-
нов-интернационалистов – участников боевых дей-
ствий, исполнявших служебный долг за пределами 
Отечества.

В самые трудные времена русские войска защища-
ют людей и справедливость, зачастую находясь за 
сотни и тысячи километров от Родины.

Стойкость и мужество, проявленные бойцами в 
ходе этих военных кампаний, сыграли значимую 
роль в укреплении геополитической мощи России.

Героизм наших солдат и офицеров поистине бес-
смертен.

Выражаю огромную благодарность нашим вои-
нам-интернационалистам за их подвиг. Желаю здо-
ровья и мирного неба!

Светлая память тем, кто не вернулся.

Денис Пушилин,
Глава Донецкой Народной Республики

На оперативном совещании главы региона Дениса 
Пушилина с Председателем Правительства ДНР Ев-
гением Солнцевым, руководителями органов испол-
нительной власти, главами муниципальных образо-
ваний еще раз прозвучала острая тема общественного 
транспорта.

«Меня не устраивает то, что эта задача не решена. 
Люди справедливо поднимают этот вопрос», – кон-
статировал Глава. Он уже давал поручения Минтран-
су и муниципалитетам наладить в городах и районах 
пассажирские перевозки. Минтранс региона с задачей 
справляется. А главы муниципалитетов – пока нет.

«Автобусы должны ездить, а не стоять! – воскликнул 
Денис Владимирович. – Отдельно повторю для глав 
Тореза, Тельмановского, Волновахского и Новоазов-
ского районов: на улицы ваших муниципалитетов не 
вышло ни одного автобуса. Прошу вас в кратчайшие 
сроки разобраться в ситуации и доложить обстановку».

Отмечены хорошая работа руководителей Харцыз-
ска, Макеевки и Шахтерска и социально востребован-
ные маршруты. В Донецке – № 80.

В Снежном, Енакиеве, Ясиноватой на маршрутах 
произведена замена старых автобусов на новые.

В рамках федеральных программ закуплено 249 еди-
ниц общественного транспорта для работы на регуляр-
ных маршрутах (248 автобусов, 1 трамвай). 149 – уже 
переданы муниципальным предприятиям. Планирует-
ся передать еще 45.

Николай ВАРГИН

ГЛАВНОЕ – ЖИВАЯ РАБОТА С ЛЮДЬМИГЛАВНОЕ – ЖИВАЯ РАБОТА С ЛЮДЬМИ

МУЖЕСТВО И ОТВАГА: МУЖЕСТВО И ОТВАГА: 
ГОДОВЩИНА РОСГВАРДИИ В ДНРГОДОВЩИНА РОСГВАРДИИ В ДНР

Представители законодатель-
ной власти региона восприняли 
встречу с Главой ДНР как воз-
можность лично обсудить са-
мые насущные темы развития 
Республики.

Денис Владимирович начал 
свой спич с анализа работы де-
путатского корпуса Республики.

«Прошло уже почти пять ме-
сяцев, как вы стали депутатами. 
Работы проведено немало –  
54 закона приняты по разным 
направлениям. Есть те, кото-
рые являются обязательными в 
плане переходных периодов, так 
как мы стали субъектом Россий-
ской Федерации, а есть те, ко-
торые имеют практическую 
составляющую. Например, один 
из последних законов, касаю-
щийся ценорегулирования. За-
конопроект был непростой, и 
обсуждения долгие были, но он 
абсолютно полезный, потому 
что должны быть инструменты 
для регулирования цен», – отме-
тил Денис Пушилин, сделав ак-
цент на важности живой работы 
с людьми.

А такого опыта у народных из-
бранников, по словам Предсе-
дателя Народного Совета ДНР 
Артема Жоги, накопилось дей-
ствительно много. Вся инфор-

мация – штучная. Поступает к 
депутатам непосредственно от 
их избирателей в ходе общения 
с людьми.

«Мы с гражданами часто 
встречаемся. Есть вопросы, ко-
торые действительно в ручном 
режиме решаются, но в таком 
режиме все решить невозмож-
но. Это касается и наших во-
еннослужащих, очень много 
вопросов по выдаче справок, хо-
датайств», – рассказал Артем 
Владимирович.

Он добавил, что фонд «За-
щитники Отечества» работает 
профессионально, работа с во-
еннослужащими и их семьями 
налажена.

В ходе встречи руководите-
ли комитетов Народного Сове-
та Республики рассказали о том, 
какая работа ведется по направ-
лениям. Обсудили темы самых 
популярных запросов населения: 
восстановление муниципальных 
дорог, улучшение работы обще-
ственного транспорта, вопросы 
жизнеобеспечения в населенных 
пунктах Республики. 

Также рассматривались во-
просы развития объектов фи-
зической культуры и спорта, в 
частности строительство стади-
она в Макеевке.

Инициатива хорошая, отметил 
Глава Республики, подчеркнув, 
что спортивную инфраструкту-
ру нужно улучшать комплексно.

«Это не просто вопрос одно-
го стадиона. Должна быть си-
стемность. Это и спортивные 
площадки, которые должны 
быть в каждом районе наших 
городов. Плюс спортивные цен-
тры, бассейны, которые долж-
ны появляться. Я говорю про 
все города, про все районы – это 
должно развиваться», – конста-
тировал Денис Пушилин, до-
бавив, что боевые действия 
являются сдерживающим фак-
тором, но впереди – серьезные 
перспективы.

Артем Жога рассказал, что 
на встрече доверенных лиц с 
Президентом Владимиром Пу-

тиным поднимался вопрос по-
пуляризации спорта.

«С моей стороны прозвучало, 
что нужно строить как можно 
больше спортивных центров, 
комплексов, площадок во дво-
рах. На что Владимир Влади-
мирович ответил: это в плане 
развития есть и будет продви-
гаться, тем более на новых тер-
риториях», – обозначил спикер 
НС ДНР.

Завершилась встреча на та-
кой же оптимистичной ноте, 
что и началась. «Работаем на 
одну цель – на то, чтобы жизнь 
в Республике, в России в це-
лом только шла по траектории 
улучшения», – подытожил Гла-
ва ДНР.

Виктор ПЕТРОВ

Сформировано Главное 
управление Росгвардии по Ре-
спублике практически с нуля.

«Сегодня есть подразделе-
ния полиции специального 
назначения: СОБР и ОМОН в 
Донецке и Мариуполе. Бойцы 
этих подразделений осущест-
вляют силовую поддерж-
ку сотрудников МВД, ФСБ, 
Следственного комитета», – 

рассказал Игорь Семиляк.
Инженерно-технические 

группы Россвардии ежеднев-
но работают на Мариуполь-
ском направлении. Созданы и 
филиалы Управления вневе-
домственной охраны. Центр 
лицензионно-разрешительной 
работы ставит на учет и кон-
тролирует оружие в граждан-
ском обороте.

Установлен контроль над 
частными охранными орга-
низациями. Перед началом 
учебного года 2023–2024 прак-
тически все образовательные 
учреждения ДНР были приня-
ты под вооруженную охрану 
такими предприятиями. Все – 
под пристальным вниманием 
росгвардейцев. 

От имени жителей Республи-

ки Денис Пушилин поблагода-
рил росгвардейцев региона за 
службу на благо Донбасса и 
России.

«Что важно, работа идет при 
полном взаимодействии и с 
органами власти региона, и с 
другими силовыми ведомства-
ми», – подчеркнул Глава ДНР.

Игорь ИШКОВ

Об этом на состоявшейся рабочей встре-
че с Председателем Народного Совета ДНР 
Артемом Жогой и руководителями фракций 
и комитетов регионального заксобрания 
сказал Глава Республики Денис Пушилин.
В совещании также участвовали пред-

ставитель Главы ДНР в Народном Совете 
Алексей Сухинин, заместители Председа-
теля Народного Совета Алексей Дорофеев, 
Николай Сытов и Андрей Крамар.

Уже год в Республике выполняет задачи 
Главное управление Росгвардии по ДНР. 
Его бойцы занимаются не только обеспече-
нием общественного порядка, но и контро-
лируют обращение гражданского оружия, 
проводят разминирование и даже достав-
ляют гуманитарные грузы мирным жите-
лям.
Более детально о том, чего удалось до-

стичь росгвардейцам, обсудили на встрече 
Глава ДНР Денис Пушилин и руководитель 
Главного управления Росгвардии по ДНР 
Игорь Семиляк.
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РАБОТА В И НТЕРЕСАХ ЛЮДЕЙРАБОТА В И НТЕРЕСАХ ЛЮДЕЙ

РЕАКЦИЯ НА ОЧЕРЕДИ – МГНОВЕННАЯРЕАКЦИЯ НА ОЧЕРЕДИ – МГНОВЕННАЯ

Ольга Вдовиченко
Начальник управления организации 

работы клиентских служб Отделения 
Социального Фонда России по ДНР

В законодательстве Российской Феде-
рации произошли изменения по вопросу 
пересмотра пенсии жителям Донецкой На-
родной Республики. Клиентские службы 
Отделения Социального фонда России по 
Донецкой Народной Республике (ОСФР 
по ДНР) принимают граждан по усовер-
шенствованному стандарту обслуживания. 
38 клиентских офисов Отделения в насто-
ящее время оказывает более 30 государ-
ственных услуг и функций для граждан и 
страхователей.

В целях предупреждения образования 
очередей в клиентских службах приняты 
следующие меры:

1. Офисы клиентских служб прини-
мают граждан без обеденного перерыва 
пять рабочих дней в неделю.

2. Прием граждан осуществляется с 
максимальным открытием всех кли-
ентских окон.

3. Гражданин может попасть на прием 
по предварительной записи. Это значи-
тельно сокращает время ожидания.

Записаться можно лично в клиентской 
службе, по телефонам горячих линий. 
Также можно записаться на прием с по-
мощью «Электронных услуг и серви-
сов СФР».

4. За консультацией можно обратиться:
● в региональный контакт-центр по номе-

ру 8-800-200-28-47 с понедельника по чет-
верг – с 8:00 до 17:00, в пятницу – с 8:00 
до 16:00;

● на горячие линии клиентских служб 
ОСФР по ДНР – их контакты размещены 
на региональной странице Социального 
фонда России по Донецкой Народной Рес- 
публике, в официальных группах Отде-
ления «ВКонтакте» и «Одноклассников», 
телеграм-канале;

● с помощью электронных услуг – напра-
вить обращение в СФР по любому вопросу, 
входящему в компетенцию Фонда.

Также в клиентских службах Отделения 
сотрудникам начали помогать волонтеры. 
К общественной работе привлекли порядка  
150 молодых людей, готовых оказать по-
сильную помощь сотрудникам ведомства. 

Инициатива привлечь общественни-
ков в помощь Фонду принадлежит Главе 
ДНР Денису Пушилину и организована 
при непосредственном участии региональ-
ного отделения партии «Единая Россия» 
и Общественного Движения «Донецкая 
Республика».

В обязанности волонтеров входит кон-
сультирование обращающихся за разъ-
яснениями граждан, маршрутизация 
заявителей, а также техническая помощь 
в сканировании документов для оптими-
зации дальнейшей работы профильными 
специалистами.

«У нас имеется опыт решения 
подобных проблем с участием 
общественников, волонтеров для 
обеспечения маршрутизации за-
явителей, иной помощи работ-
никам ведомств для улучшения 
скорости и качества обслужива-
ния. Вспомним, в частности, оче-
реди на оформление паспортов. 
Поручил этот опыт использовать 
и в Социальном фонде», – уточ-
нил Денис Владимирович.

В эфире федерального телекана-
ла «Россия-24» Денис Пушилин 
рассказал о том, как в Республи-
ке решаются острые социальные 
проблемы. Например, для сниже-
ния количества очередей в офи-
сах Отделения Соцфонда России 
по ДНР (ОСФР по ДНР) приня-
то решение привлечь волонтеров.

Пред ложение Главы бы ло 
сразу же услышано, и во-
лонтеры Общественного 
Движения «Донецкая Рес- 
публика» (ОД «ДР») нача-
ли свою активную работу. О 
том, как добровольцы помо-
гают бороться с очередями 
на местах, рассказал депу-
тат Народного Совета ДНР, 
руководитель Центрально-
го исполкома ОД «ДР» Алексей 
Муратов.

«Надо разобраться и выровнять 
эту ситуацию. Дать обратную 
связь и Отделению Социального 
фонда России по ДНР по озвучен-
ной проблематике. Мы проводи-
ли ВКС вместе с волонтерами 
и руководителями клиентских 
служб по всей Республике по 
этой проблеме. У нас уже первые 
дни совместной работы. Задей-
ствованы порядка 150 добро-
вольцев. Сейчас ждем обратную 
связь по итогам дней. Планиру-
ем, что наши волонтеры должны 
разгрузить сотрудников клиент-
ских служб в части консультаций 
людей, которые обращаются за 
помощью по подготовке докумен-
тов для оформления пенсий. Это 
сканирование документов и дру-
гие задачи», – поделился с нами 
Алексей Валентинович.

По словам людей, которые 
приходят за переоформлением 

пенсий в  ОСФР по ДНР, с появ-
лением в офисах добровольцев 
очереди постепенно становят-
ся меньше. Однако до полного 
решения проблемы еще дале-
ко. Время ожидания в очереди 
одного человека может превы-
шать два часа. Также не всегда 
можно дозвониться на горячую 
линию ОСФР по ДНР, чтобы 
проконсультироваться. Это так-
же увеличивает поток людей в 

отделениях  фонда. Для реше-
ния этой задачи дополнительно 
планируют задействовать еще 
волонтеров.

Оказываемое содействие – ра-
бота волонтеров – не имеет вре-
менных рамок, а значит, помощь 
клиентским службам ОСФР по 
ДНР продолжится до тех пор, 
пока это будет актуально.

Кирилл ПАРШИН

Поход в бывший Пенсионный 
фонд Ворошиловского района, 
а ныне клиентскую службу От-
деления ОСФР по ДНР по Во-
рошиловскому району Донецка 
депутат Народного Совета ДНР 
Сергей Ярош начал с вопроса, а 
сколько специалистов там при-
нимает. Оказалось – всего трое.

Для клиентской службы в са-
мом центральном районе горо-
да это очень мало. Тут же – и 
жалоба от уставшего от двух-
часового стояния в очереди 
пенсионера. Его сосед, кроме 
долгого ожидания, сетует на 
задержку пенсии. Ему депутат 
рассказывает об объединении 

новой и старой баз данных, чем 
обнаруживает глубокое погру-
жение в пенсионную тему.

Поинтересовавшись, всегда ли 
тут так много людей, народный 
избранник мгновенно слышит: 
«Это еще мало. Обычно тут лю-
дей очень много».

К разговору присоединяют-
ся женщины. Одна из пенсио-
нерок пришла по поводу того, 
что ей при перерасчете пен-
сии четыре года не включили 
в стаж. Женщина тут же услы-
шала толковый совет от Сергея 
Яроша: зайти в свой личный 
кабинет на сайте СФР и узнать 
все, что ее интересует, не вы-
ходя из дома. Если все же есть 
сомнения, то надо просто напи-
сать заявление, аргументировав 

свои претензии, и предоставить 
документы.

Три месяца, как оказалось, 
не получает пенсию с трудом 
передвигающаяся возрастная 
дончанка. Выяснить, почему 
так происходит, с документами 
пришел ее сын.

Депутат сообщает, что здесь 
будет налажена работа волон-
теров, которые тоже будут по-
могать людям. Продвинувшись 
вглубь помещения, он дает 
много полезной информации 
для пенсионеров. Почерпнуть 
ее можно на сайте Соцфонда 
России. Не стоит забывать, что 
нужную справку можно зака-
зать и на «Госуслугах».

Анна БОРИСОВА

Глава ДНР Денис Пушилин отреагировал 
на очереди в отделениях Социального фонда 
РФ по ДНР. И реакция на это вызывающее 
у людей негатив явление была незамедли-
тельной. Выяснилось, что поступает боль-
шое количество жалоб на то, что попасть к 
специалистам Отделения Соцфонда России 
по ДНР жители Республики могут, но только 
для этого им приходится  выстаивать много-
часовые очереди. 

Спустя несколько дней ра-
боты волонтеров Алексей Му-
ратов  лично посетил четыре  
клиентские службы в Донецке – в 
Киевском, Ворошиловском, Куй-
бышевском и Калининском рай-
онах, где пообщался с людьми и 
посмотрел на работу активистов.
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«Донецкая Республика» продолжает знакомить с простыми и од-
новременно удивительными людьми, которые живут рядом с нами. 
Это необыкновенные обыкновенные герои нашего времени. Простые 
люди, наши сограждане, которые не тяготятся героическими харак-
теристиками своего повседневного труда. Они просто честно и от-
ветственно выполняют свои профессиональные обязанности. А мы 
понимаем, что без их любви к своему делу в Республике не было бы 
чистых улиц, ухоженных дворов, воды, света, газа и многого другого, 
о чем мы даже не догадываемся именно потому, что есть они.

Герои среди нас

РОССИЯ ОБЪЕДИНЯЕТ СЕРДЦАРОССИЯ ОБЪЕДИНЯЕТ СЕРДЦА

РОССИЯ ДЛЯ МЕНЯ ВСЁ!РОССИЯ ДЛЯ МЕНЯ ВСЁ!

НАС ЖДУТ НА ЛИНИИ НАС ЖДУТ НА ЛИНИИ 
СОПРИКОСНОВЕНИ Я СОПРИКОСНОВЕНИ Я 

У ЯСИНОВАТЦЕВ ТРУСОСТЬ НЕ В ПОЧЕТЕУ ЯСИНОВАТЦЕВ ТРУСОСТЬ НЕ В ПОЧЕТЕ

Стойкие и невозмутимые, как 
спецназ. Всю войну под прямы-
ми артобстрелами они бесстраш-
но ремонтируют разбитые ВСУ 
подстанции и линии электропе-
редачи. А сколько раз они под 
эти самые обстрелы подпадали – 
трудно посчитать.

Речь идет об энергетиках ТЕ «До 
нецкие городские электрические 
сети». Точнее, в этом номере рас-
скажем об одном из этих героиче-
ских людей – главном инженере 
Петровского Западного РЭС Ре-
гиональной энергопоставляющей 
компании Андрее Полицковом.

Жить в прифронтовой Ясинова-
той – удел людей мужественных. 
Другие здесь просто не выживают. 
Обстановка в городе неспокойная. 
Только с начала спецоперации по-
страдали 400 ясиноватцев, 70 из них 
погибли.

Да, наша армия продвигается в на-
правлении Авдеевки, вот уже и 
промзона за нашими бойцами, но Яси-
новатая все так же ежедневно подвер-
гается атакам укрофашистов.

Опаснее всего в последнее вре-
мя вражеские беспилотники. По 
словам местных жителей, «пти-
цы» в прямом смысле охотятся за 
коммунальщиками.

Одна из целей врагов – оператор во-
допроводной насосной станции Яси-
новатой Валерий Дегтярев. Все годы 

военного противостояния и особен-
но во время СВО он под обстрелами и 
внеурочно устраняет порывы сетей и 
налаживает подачу воды в прифрон-
товой город.

Работу свою описывает как неслож-
ную: мол, осматриваю свою террито-
рию, где лежит кусок разорвавшейся 
ракеты, качаю воду на город в насо-
сной, которая практически на линии 
фронта, обеспечиваю водой жителей. 
Слушаем, и сердце замирает: ничего 
себе – несложная работа.

Валерий Алексеевич признается, что 
когда идет на работу, порой бывает 
страшно даже фонариком светить – а 
вдруг прилетит?

«Но я же советского воспитания 
человек. Трусость всегда не в поче-
те. Свою работу надо делать. А как 
иначе? Проскочу! Главное – на рожон 

не лезть. До работы надо обязательно 
дойти. Нам и начальник наш привива-
ет чувство ответственности. Поэтому 
и сохраняю мужество и спокойствие 
на рабочем месте», – говорит Ва-
лерий Алексеевич.

Еще в 2022-м он вы-
вез свою семью в без-
опасное место. И 
правильно сделал. 
«В дом, в кото-
ром живу, уже 
трижды при-
летало, а я на 
работе был. 
Даже не знаю, 
что со мною было бы, 
если бы дома сидел. Сосед-
ский дом разлетелся в щеп-
ки!» – восклицает Валерий 
Дегтярев.

С первых дней спецоперации, как, 
впрочем, и до ее начала, волонте-
ры стали полноценными бойцами. 
Только не на передовой, а в тылу. 
Их оружие – добрая воля и жела-
ние помогать.

Донецкая активистка, специалист 
местного штаба «Молодой Респуб- 
лики» и «Молодой Гвардии Единой 
России» ДНР Алина Емашова зани-
мается волонтерской деятельностью с 
2022 года. О своей работе говорит без 
пафоса: «Передаем гуманитарную 
помощь нуждающимся людям в при- 
фронтовых районах».

Ее скромное определение своей дея-
тельности дополняют благодарствен-
ные письма за большой личный вклад 
в оказание помощи жителям ДНР, 
ЛНР, а также Запорожской и Херсон-
ской областей; за добросовестный 
труд, активную гражданскую пози-
цию, личный вклад в развитие госу-
дарственной молодежной политики 
ДНР от руководителя Центрально-
го исполнительного комитета партии 
«Единая Россия» Александра Сидяки-
на, а также от министра молодежной 
политики Кирилла Макарова.

Петровский Западный РЭС обслужива-
ет поселки шахты «Трудовская», Алек-
сандровка, Жилплощадка, Кременец и 
захватывает поселок в соседнем Ки-
ровском районе – пгт Старомихайловку.
С 2014 года Андрей Полицко-

вой участвует в восстановлении по-
врежденных из-за боевых действий 

воздушных и кабельных линий  
0,4–35 кВ. Сложно предста-

вить,  но с  его  участи-
е м  в о с с т а н о в л е н ы  
более 300 км линий 
электропередачи! Кро-
ме того – трансформа-
торные подстанции  
6 кВ и 35 кВ. 

За этими сухими 
цифрами – огром-
ная  работ а .  Ан-
дрей Владимирович  

Все награды – заслуженные. Хотя сама Али-
на о волонтерской работе рассказывает про-
сто, обращая внимание не на свою персону, 
а на людей, ради которых все происходит.

«Когда выезжаем в прифронтовой район 
с гуманитарной помощью, сохранять му-

жество и спокойствие, не бояться по-
могают товарищи, которые рядом с 

тобой и тоже едут туда», – говорит 
девушка.

На запросы жителей при- 
фронта волонтеры реагируют 
моментально. Собирают и от-
возят именно «здесь и сейчас» 
необходимое.

«Мы едем и знаем куда и за-
чем, и мы уверены, что ничего 
с нами не случится, ведь мы 
помогаем людям. Когда мы ез-
дили в сторону Трудовских, 

на Петровку, был обстрел, но мы 
не дрогнули. Потому что понима-
ли: люди сидят в обстреливаемых 
домах и ждут нас, причем живут 
они на линии боевого соприкосно-
вения. Это единственное, что нас 
не остановило», – делится секре-
тами мужества и спокойствия в 
опасных местах в прифронтовых 
районах Алина Емашова.

Успешное будущее Донецкой 
Народной Республики волонтер 
видит в усилении всесторонних 
связей с Россией, ее регионами.

«Я просто убеждена, что наша 
интеграция в Россию дает нам на-
дежду, веру в будущее, что все 
наконец закончится. Инфраструк-
тура, которая была разрушена, 
будет отстроена, а главное, нако-
нец наступит долгожданное мир-
ное время и перестанут погибать 
наши люди», – говорит девушка. 
И ей веришь.

Ведь адресная помощь – самая луч-
шая. И очень радует, что замечатель-
ные волонтеры-молодогвардейцы 
намерены помогать людям до пол-
ной и окончательной нашей Победы!

непосредственно участвовал в вос-
становлении поврежденного ар-
тиллерией оборудования и линий в 
сети Петровского Западного РЭС – 
заменено примерно 100 опор и от-
ремонтировано более 200 линий 
электропередачи.

Работа здесь ведется в постоянном 
режиме – сразу после артобстрелов, 
а также непосредственно под посто-
янными обстрелами вражеских дро-
нов. Поэтому Андрей Владимирович 
не смог выделить какой-то особый 
случай, который ему запомнился в 
череде суровых рабочих будней.

«Наша работа связана с риском 

для жизни. Стараюсь не запоминать 
эти страшные вещи», – отрезает он 
в разговоре.

Андрей Полицковой – человек оп-
тимистичный, сильный духом, сво-
бодный внутренне. Родину и долг 
чтит превыше всего.

«Я вернулся на Родину. Я – рос-
сиянин по рождению. Для меня 
это – всё: родился в России и умру 
в России. Если бы вы знали, как моя 
фамилия звучала на украинском! 
Хотя это же фамилия – ее нельзя пе-
ревирать», – вспоминает наш собе-
седник не очень приятные моменты 
из прошлого.

Ориентиры у этого мужествен-
ного человека самые настоя-
щие,  традиционные:  Андрей 
Владимирович убежден, что семья, 
ее поддержка – это самое главное 
и важное в трудные минуты жизни. 
Как и родные, близкие, друзья. А 
еще – самоотверженность.

За свой труд Андрей Владими-
рович Полицковой награжден 
медалью «За восстановление энер-
гетики ДНР» и почетной грамо-
той ТК «Энергия Донбасса». Пока 
не сдвинулся фронт здесь, на Пе-
тровке, работы много очень, гово-
рит наш герой. Людям нужны свет, 
тепло, а значит, нужна работа бес-
страшных энергетиков. Эта востре-
бованность и вера людей в их работу 
и дает силы, признается наш герой. 
Вот уж с кого можно смело брать 
пример и на кого равняться.

Выходит, его, мужественного и смелого человека, само-
отверженно трудящегося для того, чтобы у людей была 
вода, рискующего постоянно жизнью, хранят силы выс-
шие. И питает мысль о том, что первый и самый слож-

ный, но самый важный путь домой – в Россию, уже 
пройден, слава Богу!

«Да как же можно не радоваться Родине, на ко-
торую мы вернулись?! Все правильно, я считаю, 

сделали! Да, пройдя через такие испытания, 
вернулись домой, в Россию, воссоединив-

шись с ней. Именно с Россией связано наше 
будущее возрождение. Родина нам во всем 
поможет!» – уверен наш скромный герой.

Враг целенаправленно бьет по всей ин-
фраструктуре Ясиноватой. И завтра или 
уже даже сегодня Валерий Дегтярев сно-
ва пойдет устранять порыв – фактически 
под прицелом ВСУ. Храни вас Бог, доро-

гой Валерий Алексеевич! Многие вам лета 
и побыстрее воссоединиться с семьей – уже 

в мирной родной Ясиноватой.
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Герои среди нас

ПОД НАДЕЖНЫМ КРЫЛОМ БОЛЬШОЙ РОДИНЫПОД НАДЕЖНЫМ КРЫЛОМ БОЛЬШОЙ РОДИНЫ

ГЛАВНОЕ – СПАСТИ ГЛАВНОЕ – СПАСТИ 
ЖИЗНИ ПАССАЖИРОВЖИЗНИ ПАССАЖИРОВ

ВОЗВРАЩАЙТЕСЬ  ВОЗВРАЩАЙТЕСЬ  
С ПОБЕДОЙ ДОМОЙС ПОБЕДОЙ ДОМОЙ

 С героями беседовала Анна ГАЙВОРОНСКАЯ

Замначальника отряда пиро-
технических работ Федерально-

го государственного казенного 
учреждения «Специализи-
рованный спасательный 
центр МЧС России» майор 
внутренней службы Дми-
трий Пятковский в системе  
МЧС с 2015 года.  

На счету у нашего ге-
роя свыше 10 тысяч 

обезвреженных бое- 
припасов, более 
пяти тысяч гек-
таров разми-
нированной 
территории 
Донецкой На-
родной Рес- 
публики. 

В марте 2022 года он одним из 
первых выехал в освобожден-
ные населенные пункты. 
Группе саперов предстояло 
разминирование поля вблизи 
линии электропередачи. Руко-
водил группой Дмитрий Пят-
ковский. В первый же день 
ребята столкнулись с минами 
направленного действия. Рабо-
та осложнялась погодными ус-
ловиями. Трагедия произошла 
за доли секунды – на противо-
пехотной мине подорвались 
трое сотрудников, среди ко-
торых был и Дмитрий. Из-за 
заминированных подъездных 

путей скорые 
не могли до-
б р ат ь с я  д о 
места проис-
шествия – в 
открытом поле 

раненые сапе-
ры провели не-

сколько часов. К 
сожалению, от по-

лученных травм один 

сослуживец скончался. Дми-
трия удалось спасти…

После частичной ампута-
ции ноги, протезирования и 
длительной реабилитации он 
снова вернулся в строй. На-
гражден ведомственными и го-
сударственными медалями «За 
разминирование», «За отва-
гу», нагрудными знаками МЧС 
ДНР «За отличие в службе» и 
«Участник боевых действий».

Саперы не представляют свою 
жизнь без МЧС. При всей слож-
ности и специфике работы они 
не видят в ней героизма. Хотя 
каждый день подвергают свою 
жизнь опасности – чтобы спа-
сти жизни других!

«Мужество и спокойствие во 
время работы мне позволяет 
сохранять мысль о том, а кто, 
если не мы, будет помогать на-
шему народу. Я вспоминаю 
свою семью – и это не дает мне 
падать духом. Все это мы дела-
ем для своих семей и народа, а 
в конечном счете – для Родины. 

И нет для нас более высокой 
цели, которая бы нас мотиви-
ровала и поднимала наш бое-
вой дух!»

На вопрос о самом интерес-
ном и памятном случае наш ге-
рой ответил сразу.

«Этот случай произошел в 
селе Дмитровка Шахтерского 
района. К нам подошел мест-
ный житель и рассказал, что на 
склоне торчит что-то похожее 
на трубу. Это оказалась реак-
тивная немецкая мина, которая 
там лежала еще со времен Ве-
ликой Отечественной войны. 
Причем мина редкая – ее вы-
пускали-то всего два года. Мы 
благополучно вывезли ее в без-
опасное место и уничтожили.

Что нам дала интеграция в 
Россию? В первую очередь чув-
ство гордости, что не зря все 
было, все правильно мы дела-
ли и воссоединились со своей 
Родиной. Мы теперь находим-
ся под надежным крылом сво-
ей большой Родины – России».

Для этого обычного шофера 
из Макеевки постоянная опас-
ность – его работа. Хотя, конеч-
но, к артобстрелам привыкнуть 
невозможно. Что же помогает 
Павлу Юрьевичу сохранять 
мужество и спокойствие, ког-
да рядом разрываются снаря-
ды? Отвечает просто: любимая 
работа и чувство долга перед 
людьми и своей профессией.

Опасность для него уже ста-
ла нормой жизни, но здоровый 
страх всегда рядом. Скром-
ный и мужественный человек, 
он не может выделить один за-
помнившийся случай из целой 
плеяды опасных.

«Много было. Особенно тех, о 
которых даже не хочется вспо-
минать. Ведь под обстрелами 
своих пассажиров вывозил и 
вывожу постоянно. В такие мо-
менты думаешь: лишь бы вы-
везти из опасного места людей 
и самому остаться в живых… 

В прифронтовом поселке Лес-
ном остались в основном ста-
рики, но им же ездить тоже 
нужно», – отвечает на вопрос 
Павел Золотухин, совершенно 
не замечающий в своих поступ-
ках ничего героического.

Спрашиваем, почему не уехал. 
Ответ возвращается сразу: мы 
там, где наша Родина – Россия.

К слову, на вопрос о России 
Павел Юрьевич заметно ожив-
ляется. Как говорят, глаз за-
жигается: «Россия – это наша 
защита, стабильность, спокой-
ствие и вера в будущее, в за-
втрашний день».

За добросовестный труд Па-
вел Золотухин отмечен грамо-
той, а также благодарностью 
мэра Макеевки – за само-
отверженный труд, патриотизм 
и преданность профессио-
нальному долгу. Лучше и не 
скажешь – именно таким и яв-
ляется герой нашего рассказа.

«Крепкий тыл – крепкая ар-
мия», – так считает военнослужа-
щий Иван с позывным Кулибин, 
встретившийся с учениками этой 
школы. Донбасс он защищает с  
2015 года. Об укронацистах знает 
не понаслышке. Его боевой путь на-
чался с операции по освобождению 
Дебальцево – Иван занимался обе-
спечением механизированных частей 
Республики топливом. Позднее бой-
ца направили в отделение техниче-
ского обслуживания, а в 2020 году он 
стал командиром роты обеспечения.

И хотя прошло уже немало лет 

с той поры, как Иван 
окончил школу, боец с 
позывным Кулибин с удо-
вольствием погрузился в 
атмосферу школьных лет. 
Он вспомнил школьные 
годы, ответил на многочис-
ленные вопросы учеников 
и внимательно выслушал 
добрые пожелания скорей-

шего завершения войны и мирно-
го неба над головой от сотрудника 
Донецкого регионального отделения 
«Единой России» Лилии Копыловой 
и пожелания Победы и скорейше-
го возвращения домой всех выпуск-
ников этой школы, которые сейчас 
принимают участие в СВО, от ди-
ректора Белояровской школы Ната-
льи Курнашовой.

Встреча оказалась долгожданной 
и полезной и для бойца, и для детей. 
Иван смог убедиться, что на смену 
идет поколение отзывчивых и не-

равнодушных, любознательных ре-
бят. Кулибин сумел донести до них 
важную мысль: защищать Родину 
должны грамотные и образованные 
бойцы. Ребята не зря задавали ему 
вопросы о том, что из школьных 
предметов пригодилось на службе. 
И он перечислил много предметов, 
среди которых математика, черче-
ние, география, химия. И недаром 
остался доволен общением в стенах 
родной школы. И унес много дока-
зательств того, что тем, кто защища-
ет Родину, не все равно, что в тылу. 
А тем, кто в тылу, очень важно, как 
обстоят дела на фронте. И тыл на-
дежен. Отвечая на вопрос, а помо-
гает ли на войне поддержка родных 
и близких, Иван признался, что ему 
очень важна поддержка жены, роди-
телей и братьев. О чем мечтает воин? 
Чтобы поскорей закончилась война!

Евгений ВАСИН

Водитель автобуса на маршруте  
№ 23 «ДС Плехановская – поселок 
Лесной» Павел Золотухин все время 
работает под обстрелами, почти на ли-
нии боевого соприкосновения, а 
это значит, что много раз 
вывозил из-под них 
своих пассажи-
ров.

 Благодаря проекту «Гордимся то-
бой», который реализуется по пар-
тийному проекту «Новая школа», 
состоялась очень нужная для под-
растающего поколения встреча с 
участником СВО и выпускником Бе-
лояровской школы Амвросиевского 
района, которую он окончил более  
20 лет назад.
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На острие

Обозначенная ситуация 
касается каждого при- 
фронтового района. А 
это не только Куйбышев-
ский, но и Кировский, 
Петровский, Киевский 

районы Донецка. Им приходится тяжелее все-
го – они обстреливаются систематически.

Этой зимой во время стихийного обледенения 
всем пришлось сложно. Мы в тыловом Харцыз- 
ске 10 дней из-за стихии находились без све-
та. Что уже говорить о прифронтовых районах!

Штаб Народного контроля – везде, где в нас 
нуждаются. Я и мои коллеги на личных контак-
тах и обращениях связывались с администра-
циями районов города. Постоянно обращаем 
внимание чиновников на проблемы: что люди 
не получают где-то обратную связь, где-то не 
могут достучаться до коммунальщиков вооб-
ще, передаем контакты. Это «работа в ручном 
режиме». Ряд вопросов успешно решается в та-
ком формате.

Наши коммунальщики – героические люди. 
И в мирное время наблюдался дефицит специ-
алистов. А сейчас, когда уже столько погибших 
и раненых коммунальщиков, вопрос остает-
ся острым.

Конкретно по Куйбышевскому району. К нам, 
в Штаб Народного контроля, в январе обрати-
лись жители микрорайона (поселка) Северный. 
Было попадание в трубу котельной – высокую, 
вытяжную, такие возле всех котельных стоят. 
По факту работал всего один котел из четырех, 
и в итоге несколько кварталов были обесточе-
ны. Мы отреагировали, бригада выехала, вос-
становили трубу – несмотря на опасность, под 
обстрелами. Запустили все четыре котла. Надо 
было начинать эту техническую процедуру с 
нуля: заполнять теплоноситель, проверять за-
воздушенность и так далее. При том остром де-
фиците кадров, который сейчас наблюдается в 
коммунальной сфере, все дома одновременно 
запустить не получилось. Полностью ситуацию 
исправили через время.

Это частный случай, сама проблема – ком-
плексная. Котельную, о которой я выше расска-
зал, запустили, но все равно возникали аварии, 
уже по магистралям. При том, что в Куйбышев-
ском районе в ЖКХ дефицит кадров – порядка 
80%! Мастера, сварщики, сотрудники котель-
ных и так далее.

Правительство ДНР и Министерство стро-
ительства и ЖКХ Республики предпринима-
ют сейчас ряд мер, в том числе по повышению 
зарплат в отрасли. Необходимо создавать бла-
гоприятные условия работы в прифронтовых 
районах, нужна достойная оплата труда. Это по-
может вернуть кадры, привлечь новые.

О подобного рода проблемах и их остроте я 
сообщил при личной встрече сенатору ДНР в 
Москве Наталье Никоноровой. Работа ведется. 
Уверен, в скором времени ситуация будет ис-
правлена. Но проблема масштабная, на уров-
не всей отрасли.

ЛЕДЯНОЙ ЛЕДЯНОЙ 
АПОКАЛИПСИСАПОКАЛИПСИС

МЧС еженедельно по несколь-
ко раз объявляло штормовое 
предупреждение для городов 
Республики. Снег с дождем 
сменялся жуткой гололедицей, 
непогода не только пополняла 
городские травматологии, но и 
сильно била по общественно-
му транспорту. Особенно тя-
жело пришлось трамваям и 
троллейбусам.

Популярный четырнадцатый 
маршрут троллейбуса, который 
связывает Куйбышевский и Во-
рошиловский районы Донецка, 
постоянно исчезал с рейса. 

Спасали муниципальные ав-
тобусы большой вместимости, 
переданные Москвой в Донецк.

Но транспорта все равно не 
хватало: отдельные водители 
элементарно отказывались вы-
ходить на рейсы, если маршрут 
проходил через Куйбышевский 
район. Снаряды ВСУ летали с 
удвоенной силой, к тому же все 
дончане хорошо помнят удары 
по троллейбусам на Боссе и в 
центре Куйбышевского района 
плюс периодические попадания 
по маршруткам.

КОНЕЦ СВЕТАКОНЕЦ СВЕТА
Но, пожалуй, самой тяжелой, 

бьющей порой жестче укра-
инских снарядов, для жителей 
оказалась проблема отсутствия 
электроэнергии.

Дело в том, что в Куйбышев-
ском районе особенно много до-
мов, куда вообще не проведен 
газ, а некоторые еще и не под-
ключены к централизованному 
отоплению. Потому и электри-
ческие печи, чайники, электро-
обогреватели – все это зависит 
от того факта, подается ли свет 
вообще.

«У меня маленький ребенок, – 
жалуется нам жительница дома 

по улице Новоодесской Анаста-
сия. – А дома – электроплита, 
газа нет. Так я даже покормить 
его не могу чем-то горячим, ког-
да свет отключают! Это не гово-
ря уже о том, чтобы искупать».

В домах на улице Инженерной 
в январе света не было… семь 
дней подряд! А ведь именно на 
этой улице большая часть имен-
но таких домов. Люди спали в 
нескольких свитерах, а некото-
рые говорили, что выходят на 

улицу из дома для того чтобы… 
погреться! В квартире было хо-
лоднее, чем во дворе.

В связи с постоянным отклю-
чением электроэнергии не ра-
ботали банкоматы, жители 
Куйбышевского района пыта-
лись в магазинах расплатить-
ся карточками, чтобы купить 
продукты, но и тут был тупик: 
терминалы тоже не работали. 
Приходилось идти в другой  
район пешком по гололеду, ведь 
транспорт также не ходил.

На звонки в коммунальные 
службы жители района получа-
ли разные пояснения ситуации. 
Говорили о буйстве стихии, обе-
щая оперативно починить, еще 
поясняли ситуацию постоян-
ными обстрелами района укра-
инскими боевиками. Также 
жаловались на нехватку кадров 
среди ремонтных бригад.

В местных ЖЭКах говорят, 
что часто бывает так: ремонт-
ная бригада возвращает людям 
свет после буйства непогоды, а 
затем тут же прилетают 155-е 
снаряды и приходится начинать 
все сначала.

До сих пор район живет в 
«мигающем» режиме. Свет ча-
сто отключают в любой момент, 
а когда он вернется – остается 
только гадать. В то мгновение, 
когда свет возвращается, люди 
бегут ставить чайник и заря-
жать мобильный.

ХОЛОДНАЯ ЖАЖДАХОЛОДНАЯ ЖАЖДА
Отдельно требует рассмо-

трения вопрос отопления. 
Но, во-первых, здесь серьез-
ные проблемы не только у жи-
телей именно Куйбышевского 
района Донецка. А во-вторых, 
отопление напрямую связано 
с рассматриваемыми нами 
проблемами. Укажем лишь на 
то, что, по нашим данным, у 
многих жителей района теп-
ла нет от трех недель, до… 
вообще.

И конечно, до сих пор оста-
ется актуальным вопрос воды. 
В Куйбышевском районе, со-
гласно графику, вода пода-
ется по вечерам через сутки. 
Один день утоляет жажду 
центр района, а второй – та-
кие микрорайоны, как Маги-
стральный, Топаз, Азотный, 
Октябрьский и другие.

Но далеко не всегда полу-
чается, чтобы живительная 
влага доставалась людям по 
графику. По идее, вода долж-
на идти с 17:00 до 21:00. Но 
во многих домах вода идет 
уже в 15:00. С одной стороны, 

это очень хорошо, а с другой – 
бывают следующие казусы.

«Да, сейчас нормализова-
лось, – говорит нам житель 
Куйбышевского района Миха-
ил. – Но вот в январе они что 
делали: пускали воду в три 
часа дня, а прекращали уже 
сразу после шести. А мы с же-
ной работаем до пяти! Путь 
домой от работы составляет 
минут сорок пять. Это если 
с транспортом еще повезет!»

Больше всех от практиче-
ски полного отсутствия воды 
страдают жители Октябрь-

ского. «Сколько это будет 
безобразие продолжаться? 
А когда дозваниваешься до 
«Воды Донбасса», они гово-
рят: «Надо запасаться водой». 
А как запасаться, если ее нет 
вообще?» – поделилась жи-
тельница поселка Виктория.

И конечно, остается пробле-
ма жителей верхних этажей 
многоэтажек – вода просто не 
доходит до них.

Зато когда температура ста-
новится плюсовая, снег и лед 
тают на улицах Куйбышев-
ского района – целые озера. 
Сразу становится видно, ка-
кое количество ям в районе, а 
некоторые из них практически 
невозможно бывает обойти, 
глубина достигает полуметра.

Вообще, согласно нашим 
данным, Куйбышевский рай-
он лидирует в Донецке по 
количеству и глубине ям на 
дорогах. В некоторых местах 
(например, Красноармей-
ская трасса) уже даже автобу-
сы проехать не могут. Особо 
остро стоит проблема на Гра-
барях и на Горняке.

МЕЧТА О ВЕСНЕМЕЧТА О ВЕСНЕ
Конечно, жить и работать 

под постоянно прилетающи-
ми в район снарядами – уже 
говорит многое о жителях 
района. Впрочем, как и обо 
всех дончанах.

Этой зимой Куйбышев-
ский район вообще не выхо-
дил из сводок СЦКК. На наш 
вопрос, о чем они мечтают, 
некоторые жители района от-
вечали: «Чтобы скорее при-
шла весна».

Максим ГАЗИЗОВ

ЗИМНИЙ АД 
КУЙБЫШЕВСКОГО

КТО ВИНОВАТ?

Зима 2023–2024 оказалась тяжелой для од-
ного из самых обстреливаемых районов До-
нецка. Улицы района на недели лишались 
света, тяжелейшая ситуация сложилась с ото-
плением, дикие перебои с транспортом «пода-
рила» непогода, а обстрелы со стороны ВСУ 
натовскими боеприпасами били все рекорды. 

Сергей Ярош
Депутат Народного Совета ДНР, 

руководитель Штаба Народного контроля 

Потоп на улице Инженерной

Лесоповал в Куйбышевском районе Донецка

Оборванные провода на проспекте 
Александра Матросова



ДОНЕЦКДОНЕЦК

К единороссам Калининского рай-
она Донецка за гуманитарной по-
мощью обратилась Валентина 
Прохорова. Женщина живет в этом 
районе и ухаживает за одинокой 
соседкой – 84-летним инвалидом  
I группы Ольгой Степановной Пар-
хоменко. Актив местного отделения 
ОД «ДР» при содействии партии 
«Единая Россия» поддержал пожи-
лую женщину продуктовым набо-
ром. Также партийцы обратились в 
территориальный центр социаль-
ного обслуживания населения (пре-
доставление социальных услуг) 
Калининского района города, кото-
рый помог инвалиду получить па-
спорт РФ и подать документы на 
оформление пенсии.

Иван Павлович Безуглый в про-
шлом – кадровый военный. Сейчас 
он на пенсии и проживает в родном 
Буденновском районе. Отлично по-
нимая, насколько суров быт наших 
бойцов на передовой, он передал во-
еннослужащим интернациональной 
бригады «Пятнашка» личный ди-
зельный генератор. Посредниками в 
передаче пенсионер выбрал партий-
цев из районной ОП. От единорос-
сов бойцы «Пятнашки» узнали об 
Иване Павловиче и сами приехали к 
нему в гости. На память от ребят ве-
теран получил фирменные шевроны 
бригады и благодарность.

ВОЛОДАРСКОЕВОЛОДАРСКОЕ
В ОП Володарского местного от-

деления единороссов пришла жи-
тельница села Малоянисоль Анжела 
Папазова с вопросом о размере пен-
сий учителям, ушедшим на выслугу 
лет до 2022 года, но снова начавшим 
работать в том же году. После устной 
консультации сотрудники Респуб- 

ликанского отделения Соцфонда 
России помогли Анжеле Васильев-
не составить письмо с детальным 
описанием проблемы для того, что-
бы в дальнейшем она получила офи-
циальный ответ на запрос.

МАКЕЕВКАМАКЕЕВКА

Пенсионерки из Кировского райо-
на Макеевки Валентина Дмитриев-
на Алешина и Марина Дмитриевна 
Трифонова – соседи,  проживают 
в многоэтажках, расположенных 
по бульвару Восьмого Сентября. В 
местную ОП единороссов обрати-
лись с жалобами на холодные бата-
реи отопления в квартирах.

На завоздушивание стояка ото-
пления жаловались и жильцы од-
ного из многоквартирных домов 
микрорайона Калининский Черво-
ногвардейского района города. А 
другие жители этого района – из 
многоэтажек по улицам Комаро-
ва и Черепановых – поделились 
«водной» проблемой. Здесь по-
мощь коммунальщиков была нуж-
на из-за порыва труб системы 
водоснабжения.

Исправили ситуацию специа-
листы КП «Коммунальник-15» 
и Макеевского отделения «Воды 
Донбасса». Благодаря им у людей 
теперь тепло в квартирах и есть 
вода.

ВОЛНОВАХАВОЛНОВАХА
К партийцам Волновахи обрати-

лась местная жительница Алла Ва-
руша. Женщина похоронила родного 
брата и столкнулась с бюрократи-
ческими препонами – не могла по-
лучить положенную пенсию брата 
за январь текущего года. Ее покой-
ный родственник проживал с ней на 
момент своей смерти, и Алла Алек-
сандровна никак не могла добить-
ся соответствующего документа об 
этом. Как же она обрадовалась, ког-
да ситуацию очень быстро разреши-
ла руководитель местного отделения 

«Единой России» – буквально по од-
ному звонку.

Не менее благодарна партийцам за 
помощь и другая жительница Волно-
вахи – Неля Федоровна Байрачная. 
Ей не удавалось оперативно полу-
чить справку о составе семьи для 
предоставления в Управление труда 
и соцзащиты населения ДНР, но со-
действие руководства местной ОП 
помогло решить вопрос оперативно.

Помогли и тем, кто ухаживает за 
лежачими родственниками. Пампер-
сы для взрослых получили Елена 
Лещенко – для своей мамы Надеж-
ды Марковны и Надежда Гордиен-
ко – для супруга Евгения Лукича. 
А достать такие важные для физи-
ческого и психологического здоро-
вья людей гигиенические средства 
помогла депутат Народного Совета 
ДНР Марина Каплянок.

А чему удивляться? Партийцы дей-
ствуют эффективно и без лишних 
слов.

ИЛОВАЙСКИЛОВАЙСК

Депутат Иловайского городского 
округа Игорь Топалов помог участ-
нику боевых действий 2014 года. 
Народный избранник узнал о том, 
что ветерану нужна новая инва-
лидная коляска и теперь экс-боец 
может свободно передвигаться и 
решать свои бытовые и социаль-
ные вопросы.

Также единороссы местного от-
деления собрали продуктовые 
наборы для переселенцев и мало-
имущих, проживающих сейчас в 
Иловайске.

ШАХТЕРСКШАХТЕРСК

Местные активисты Обществен-
ного Движения «Донецкая Респуб- 
лика» поддержали гуманитарным 
продуктовым набором и набором 
бытовой химии пожилую маму 
участника СВО Надежду Бехалову. 
Женщина проживает одна и нужда-
ется в поддержке, а ее сын в насто-
яцщее время находится в госпитале. 
«Такое сердечное внимание и забот-
ливое отношение ценнее всего», – 
поблагодарила она за заботу.
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Общественные приемные

В ОТНОШЕНИИ К ЛЮДЯМВ ОТНОШЕНИИ К ЛЮДЯМ  
НЕ БЫВАЕТ МЕЛОЧЕЙНЕ БЫВАЕТ МЕЛОЧЕЙ

Подготовила Евгения ВЕТРОВА

График приема
в общественных приемных  

«ЕДИНОЙ РОССИИ»
с 16.02.2024 по 22.02.2024

Володарский муниципаль-
ный округ, пгт Володарское

20.02 Глава Володарского муниципального округа 
С. В. Юзвинкевич

11:00

Волновахский муниципаль-
ный округ, г. Волноваха

21.02 Глава Волновахского муниципального 
округа К. А. Зинченко

10:00

21.02 Представитель Министерства 
экономического развития ДНР

13:00

Старобешевский 
муниципальный округ, 
г. Старобешево

20.02 Глава Старобешевского муниципального 
округа Н. П. Михайлов 

10:00

21.02 Депутат НС ДНР В. А. Подкова 11:00
Амвросиевский муници-
пальный округ, 
ул. Ленина, 24

20.02 Глава Амвросиевского муниципального 
округа И. В. Лызов 

10:00

Городской округ Горловка, 
Калининский р-н

16.02 Глава Калининского района Е. В. Матенчук 09:00

Городской округ Горловка, 
Никитовский р-н

16.02 Глава Никитовского района 
И. М. Джеломанова

08:30

Городской округ Горлов-
ка, ЦГР

21.02 Глава Центрально-Городского района 
А. А. Ставицкая

13:00

Городской округ Енакиево, 
г. Углегорск

22.02 Глава администрации г. Углегорска 
С. В. Захаров 

10:00

Городской округ 
Дебальцево, пгт Мироновский

20.02 Глава пгт Мироновский Р. В. Дементиенко 10:00

Городской округ 
Дебальцево

20.02 Глава Дебальцевского городского округа 
С. В. Желновач

10:00

Городской округ 
Дебальцево, г. Светлодарск

22.02 Глава г. Светлодарска М. С. Козловский 13:00

Городской округ 
Докучаевск

20.02 Глава городского округа А. Ю. Качанов 13:00

Городской округ Енакиево
16.02

Управляющий Отделением Пенсионного и 
Социального фонда России по ДНР 
Г. А. Сагайдакова

10:00

20.02 Глава городского округа Енакиево 
Р. А. Храменков

10:00

Городской округ Донецк 
г. Моспино 

19.02 Глава администрации г. Моспино 
О. В. Стрельченко 

10:00

Городской округ Донецк, 
Кировский район

16.02 Глава Кировского района Ю. А. Будрин 10:00
21.02 Депутат НС ДНР М. А. Рымарь 10:00

Городской округ Донецк, 
Петровский район

16.02 Глава Петровского района Н. И. Бегуненко 10:00

Городской округ Донецк 
Ленинский район

22.02 Депутат НС ДНР А. В. Ковтырин 10:00
22.02 Глава Ленинского района Т. В. Темникова 13:00

Городской округ Донецк 
Калининский район

21.02 Депутат НС ДНР А. Л. Боряк 10:00
22.02 Глава Калининского района В. А. Ткачук 13:00

Городской округ Донецк 
Ворошиловский район

19.02 Депутат НС ДНР Я. И. Лисобей 11:00
20.02 Глава Ворошиловского района Т. А. Копылова 10:00

Городской округ Донецк, 
Пролетарский р-н

19.02 Глава Пролетарского района Е. А. Рязанцева 09:00

Городской округ Донецк, 
Киевский р-н

19.02 Депутат НС ДНР А. А. Железная 13:00
19.02 Глава Киевского района В. В. Левченко 15:00

Городской округ Донецк, 
Куйбышевский р-н

19.02 Депутат НС ДНР А. П. Куренков 10:00
20.02 Глава Куйбышевского района И. И. Адамец 10:00

Городской округ Мариу-
поль Приморский район

21.02 Глава Приморского района О. С. Хараджа 13:00

Городской округ Мариу-
поль, Ильичевский район

16.02 Глава Ильичевского района В. Г. Скударь 13:00

Городской округ Мариу-
поль, Жовтневый район

22.02 ВРИП Главы городского округа О. В. Моргун 12:30

Городской округ Макеевка, 
Горняцкий район

21.02 Глава Горняцкого района О. Н. Москвита 10:00

Городской округ Макеевка, 
Червоногвардейский р-н

20.02 Глава Червоногвардейского района 
В. В. Морозова

10:00

21.02 Депутат НС ДНР А. С. Камышов 10:00
22.02 Глава городского округа В. Ю. Ключаров 10:00

Городской округ Макеевка, 
Центрально-Городской р-н

16.02 Глава Центрально-Городского района 
В. Г. Меша

10:00

20.02 Депутат НС ДНР Д. С. Островский 10:00
21.02 Депутат НС ДНР В. А. Перцев 11:00

Городской округ Макеевка, 
Советский р-н

19.02 Глава Советского района г. Макеевки 
М. П. Чулакова

14:00

22.02 И. о. Министра связи ДНР Д. С. Курашов 10:00
Городской округ Макеевка, 
Кировский р-н

20.02 Глава Кировского района 10:00

Мангушский муниципаль-
ный округ, пгт Мангуш

20.02 Глава Мангушского муниципального 
округа Б. В. Трима

11:00

21.02 Депутат НС ДНР М. Н. Швец 10:00

Городской округ Торез 16.02 Глава городского округа Д. С. Лысенко 10:00
20.02 И. о. министра культуры ДНР М. В. Желтяков 10:00

Городской округ Снежное 16.02 Глава городского округа Снежное  
С. В. Ермаков 

10:00

Городской округ Иловайск 21.02 Глава городского округа Иловайск 
Д. А. Зубов

10:00

Городской округ Харцызск
16.02 Представитель Министерства 

образования ДНР
10:00

22.02 Глава городского округа Харцызск 
В. В. Жукова

11:00

Городской округ Харцызск, 
г. Зугрэс

16.02 И. о. министра культуры ДНР М. В. Желтяков 10:00
16.02 Глава администрации г. Зугрэса Р. А. Гладких 11:00

Тельмановский 
муниципальный округ, 
пгт Тельманово

16.02 Глава муниципального округа 
Н. А. Великодная

11:00

Ясиноватский 
муниципальный округ

19.02 Депутат НС ДНР С. Л. Дмитриев 10:00

Шахтерский муниципаль-
ный округ, г. Шахтерск

16.02 Глава Шахтерского муниципального 
округа А. В. Шатов 

10:30

Шахтерский муниципаль-
ный округ, г. Кировское

20.02 Депутат НС ДНР Е. А. Белашев 10:00

Общественная 
приемная Донецкого 
регионального 
отделения, 
Донецк, 
ул. Артема, 97

16.02 И. о. министра молодежной 
политики ДНР К. Б. Макаров 10:00

20.02

Депутат НС ДНР, председатель 
Комитета Народного Совета по 
молодежной политике и патриотиче-
скому воспитанию Р. С. Удалов 

10:00

22.02 

Депутат НС ДНР, председатель 
Комитета Народного Совета по 
здравоохранению, охране 
материнства и детства В. Д. Ищенко 

10:00

График приема
в региональных/местных общественных 

приемных
 Председателя партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

Дмитрия Медведева
с 16.02.2024 по 22.02.2024

Наша жизнь состоит и из бытовых мелочей, и 
неожиданных препятствий. Нелегко приходит-
ся жителям Республики – жить в войне всегда 
трудно. Чтобы люди не чувствовали себя без-
защитными, беспомощными и не оставались 
один на один с возникшими и требующими 
ответов вопросами, на помощь приходят пар-
тийцы. Единороссы всегда глубоко вникают в 
проблемы народа, а разобравшись в них, по-
могают. Поэтому в общественных приемных 
(ОП) «Единой России» всегда многолюдно.
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ДОНЕЦКАЯ РЕСПУБЛИКАДОНЕЦКАЯ РЕСПУБЛИКА

СИ Л А Ж ЕНЩ И Н-Л И Д ЕРОВ – 

В ЕДИНСТВЕ

ГРАНДИОЗНОЕ 

МЕРОПРИЯТИЕ!

Открывая пленарное заседание фо-
рума, секретарь Генсовета «Единой 
России» Андрей Турчак отметил, что 
«Женское движение Единой России» 
сегодня объединяет сотни тысяч ак-
тивисток. Число участниц проекта 
всего за год с момента его старта вы-
росло многократно.

«Год назад всего пять тысяч участ-
ников было в «Женском движении 
Единой России». Сегодня вас – сотни 
тысяч. Это огромная армия поддерж-
ки тем инициативам, решениям на-
шего Президента, которые мы вместе 
с вами реализуем непосредственно 
на земле – в наших городах, населен-
ных пунктах. Вы действительно ко-
лоссальная сила и зримый пример, 
насколько женская повестка востре-
бована в обществе», – подчеркнул 
Андрей Анатольевич.

Донецкую Народную Республику 
на форуме представила депутат На-
родного Совета, участница «Жен-

ского движения Единой России», 
координатор трека «Женские клу-
бы при центрах занятости» Юлия 
Крюкова.

В настоящее время в Респуб- 
лике работают четыре женских клу-
ба: в Донецке, Дебальцево, Мариупо-
ле и Макеевке. В общей сложности в 
этих клубах состоят более пяти ты-
сяч активисток.

Работа каждого клуба в ДНР сосре-
доточена на определенной тематике 

и востребованной социальной груп-
пе в городе. 

В целом участники Второго Всерос-
сийского форума «Женского Движения 
Единой России» «Единство. Победа. 
Будущее» подвели итоги работы парт-
проекта за прошедший год, обсуди-
ли новые инициативы и направления 
работы.

По итогам форума будет создана обра-
зовательная онлайн-платформа для под-
готовки женщин-политиков, поддержки 
женского предпринимательства. Кро-
ме того, будет запущен совместный с 
центрами медицины катастроф проект 
по обучению навыкам оказания довра-
чебной помощи и основам тактиче-
ской медицины, планируется создание 
единого перечня организаций, помога-
ющих военнослужащим в зоне прове-

дения СВО.
Также «Женское движение 

Единой России» планиру-
ет масштабировать практики 
оказания психологической под-
держки членам семей участ-
ников спецоперации и работу 
женских клубов при центрах 
занятости на все регионы 
страны.

Любовь ГОРИНА

В фокусе работы 
Второго Всероссий-
ского форума «Жен-
с ко го  Д в и же н и я 

Единой России» «Единство. Побе-
да. Будущее» на площадке «Жен-
ские клубы» я представляла опыт 
своей работы и работы всей нашей 
команды.

Сегодня женские клубы в ДНР 
открыты при Донецком город-
ском центре занятости – «Кол-
лективный офис «Женщина для 
женщины», при Дебальцевском го-
родском центре занятости – «Век-
тор жизни – работа для СВОих», 
при Мариупольском городском 
центре занятости – «Женское пред-
принимательство», а также при 
Макеевском городском центре за-
нятости – «Мамы для мам».

С мая прошлого года к реали-
зации нашего проекта присоеди-
нились коллеги из Челябинской 
области, ставшие для нас теперь 
уже друзьями.

Мы вместе прежде всего для тру-
довой самореализации семьи. Но 
за эти рамки мы давно уже вы- 
шли: у клубов гуманитарная мис-
сия, психологическая помощь и 
поддержка, вовлечение в социум 

через мероприятия многочислен-
ных партнеров. И на форуме мы 
создавали модели действий, разра-
батывали стратегии нашего разви-
тия. Сотни проектов и инициатив, 
наработанных практик, а сколько 
идей!..

Несмотря на то что есть уже четы-
ре работающих клуба, актуальность 
этого направления возрастает.

На основе опыта, наработанно-
го в ДНР, на форуме было принято 
решение открыть женские клубы 
по всей стране. Кроме того, рабо-
ту женских клубов сориентировать 
на мам, жен, вдов, детей участни-
ков СВО.

Спасибо лидерам «Женского дви-
жения ЕР» Наталье Полуяновой и 
Дарье Лантратовой за создание это-
го грандиозного направления, охва-
тившего всю нашу страну.

Благодарю за доверие и предложе-
ние выступить на пленарном сове-
щании в ЦИК партии председателя 
«Женского движения Единой Рос-
сии» в ДНР Екатерину Геннадьевну 
Мартьянову, а  также сенатора ДНР 
в Москве Наталью Юрьевну Нико-
норову за развите женского движе-
ния и женских клубов.

 Не могу не отметить и не побла-
годарить за поддержку руководи-
теля женского клуба при центре 
занятости населения Челябинской 
области Юлию Капкову, с которой 
мы вместе готовились к презента-
ции и еще больше подружились.

Хочу сказать огромное спасибо 
секретарю Генсовета «Единой Рос-
сии» Андрею Анатольевичу Тур-
чаку – за поддержку «Женского 
движения ЕР». Поблагодарить де-
путата Государственной Думы Фе-
дерального Собрания Российской 
Федерации восьмого созыва Ирину 
Ивенскую – за приглашение на пло-
щадку «Женские клубы».

Будем работать, открывать новые 
проекты, помогать нашим женщи-
нам! Ведь кто, если не женщина 
для женщины?..

Делегация Донецкой Народной Республики при-
няла участие в работе Второго Всероссийского 
форума «Женского Движения Единой России» 
«Единство. Победа. Будущее», который проходил в 
Москве. Мероприятие собрало порядка 300 участ-
ниц со всех уголков нашей великой державы.

Юлия Крюкова
Депутат Народного Совета 

ДНР, участница «Женского 
движения Единой России», 

координатор трека 
«Женские клубы при 
центрах занятости»

В ходе форума девять участниц – самые 
активные и инициативные женщины 
из разных регионов России – были  от-
мечены благодарностью  Председателя 
«Единой России» Дмитрия Анатольеви-
ча  Медведева. В числе награжденных –  
депутат Народного Совета ДНР Юлия 
Михайловна Крюкова. По ее словам, вы-
сокие результаты деятельности «Жен-
ского движения ЕР»  в Республике –  это 
заслуга всех женщин Донбасса.


